

Chicago, 10 novembre 1893.

L'hon. L. P. Pelletier, secrétaire provincial, Québec.
La province a obtenu 75 médailles pour son exposition scolaire. La liste sera publiée bientôt.—P. N. BRUCHESI.

Nous nous empressons d'offrir nos meilleurs remerciements et nos plus sincères félicitations à tous ceux qui ont contribué à nous assurer ce succès. L'abbé Bruchesi en particulier mérite toute notre reconnaissance pour la peine qu'il s'est donnée et l'énergie qu'il a déployée dans l'organisation de notre exposition scolaire.

— La législature provinciale a été ouverte jeudi à 3 heures de l'après-midi.

Le fromage canadien.—Nous avons déjà signalé le triomphe remporté par le fromage canadien à l'exposition de Chicago.

Nous revenons encore sur ce sujet, puisqu'il s'agit ici d'une industrie d'une très grande importance pour nos cultivateurs.

On sait que les Etats-Unis nous font une vive concurrence sur les marchés d'Europe, avec leur production énorme. Ainsi, en 1890, d'après les statistiques, ils produisirent 600,000 tonnes de fromage, soit 1,200,000,000 lbs; et ce chiffre s'est beaucoup augmenté depuis. Le surplus de cette production s'écoule en Europe. On aurait donc eu raison de croire qu'à l'exposition de Chicago, les Américains auraient été de rudes rivaux pour les Canadiens. Ils se préparèrent de longue main au concours, firent un choix judicieux de leurs produits et voulurent nous disputer la palme. C'était viser trop haut.

Le tableau ci-dessous résume les résultats obtenus par les deux pays.

EXPOSITION DE FROMAGE DE JUIN

Nombre total de fromages canadiens et américains entrés au concours.	667
Dont, du Canada.	162
Presque tous ces fromages étaient de qualité dite "Cheddar."	

Nombre total de récompenses.	138
Sur ce nombre, le Canada en a pris.	129
Laissant aux Etats-Unis.	9

31 échantillons de fromage canadien ont conservé plus de points que les fromages américains.

EXPOSITION D'OCTOBRE

Nombre total de fromages Cheddar du Canada et des Etats-Unis entrés au concours.	606
Dont, du Canada.	524
Nombre total des récompenses (fabrica-	

tion antérieure à 1873). 110

Le Canada a remporté toutes ces récompenses.
Nombre total des récompenses, fromage Cheddar (fabrication de 1893). 414
Dont le Canada a remporté. 369
Laissant aux Etats-Unis. 45

Cent-trente échantillons de fromage canadien de ces classes ont obtenu un nombre plus élevé de points que le plus haut des fromages américains.

Dans la classe des fromages Cheddar ou de fabrication, aux deux concours de juin et d'Octobre auxquels le Canada a pris part, les entrées et les prix ont été comme suit :

	Echantillons	Prix
Etats-Unis.	586	54
Canada	687	607

Il est donc bien et dûment établi que le fromage canadien est supérieur à celui des Etats-Unis. Conséquence : augmentation de sa réputation à l'étranger et hausse des prix.

Fermes abandonnées.—Ce n'est pas seulement au Canada que les terres soient parfois abandonnées. Un rapport soumis au Bureau de l'Agriculture des Etats-Unis en 1892, indique que 978 fermes dans les Etats du Massachusetts, du Vermont, du New-Hampshire et du Connecticut, étaient abandonnées totalement ou en partie par les fermiers. Au sujet des causes de cet abandon, le rapport dit : " La vie des villes a toujours exercé un enchantement étrange et poussé un grand nombre de fermiers qui sont sous ce charme, à préférer la pauvreté dans les villes, à l'indépendance et le confort à la campagne. L'enchantement est toujours augmenté par les bénéfices certains que la ville offre à ceux qui y sont ou demeurent dans le voisinage.

Un magnifique témoignage.— Le comte Derby notre ancien gouverneur général, a dit, dans un discours qu'il a prononcé, dernièrement, à Preston, que le Canada avait fait d'énormes progrès en agriculture pendant les cinq dernières années, grâce à l'enseignement technique donné par les fermes modèles et les cercles agricoles que possèdent notre pays. Lord Derby désire que Lancashire possède de semblables institutions pour donner une impulsion à l'agriculture dans cette région.

Beurre et fromage.— Nous lisons dans la *Minerve* du 20 octobre :

Le tarif MacKinley ayant pour ainsi dire prohibé l'importation des œufs, du fromage et du beurre, aux Etats-Unis, les producteurs canadiens ont cherché à donner plus d'extension à leurs relations avec le Royaume-Uni. Leurs efforts ont été couronnés